

V. KESIMPULAN

Peran Indonesia dalam Asia Pasific Economic Cooperation (APEC) – Saat ini, kerjasama antara berbagai negara tidak bisa dihindarkan. Demi memperkuat perkembangan ekonomi, ada banyak kerjasama yang dilakukan oleh beberapa negara. Salah satunya adalah kerjasama antar berbagai negara di kawasan yang sama. Bagi negara-negara yang ada di kawasan Asia Pasifik, mereka membentuk sebuah kerjasama yang disebut dengan Asia Pacific Economic Cooperation atau yang lebih sering disebut dengan APEC.

Arti penting APEC bagi Indonesia tercermin dari pentingnya kawasan Asia Pasifik bagi Perdagangan dan perekonomian nasional. Kawasan Asia Pasifik merupakan pasar ekspor potensial barang-barang produksi Indonesia dan sumber impor, penanaman modal (investasi), serta sumber pinjaman dan bantuan luar negeri. Dengan adanya peranan APEC yang penting bagi perdagangan dan perekonomian nasional, Indonesia memiliki peluang dan tantangan yang besar dalam perdagangan APEC di tengah situasi krisis moneter yang sedang melanda sebagian besar negara-negara di kawasan Asia Tenggara dan Asia Timur.

Indonesia menekankan pertumbuhan ekonomi yang bersifat berkelanjutan. Yang dimaksud berkelanjutan dalam hal ini adalah pertumbuhan ekonomi yang ramah lingkungan dan berkeadilan. Hal tersebut bertujuan meningkatkan efektifitas dari komitmen dan upaya penunjang pertumbuhan. Ketetapan Indonesia di dalam APEC ini menjadi suatu momentum bagi negara untuk memperkuat komitmen, mencetuskan gagasan-gagasan yang inovatif dan relevan, serta memaksimalkan keuntungan-keuntungan dari hasil kerjasama ekonomi regional ini. Indonesia berharap kerjasama kawasan ini mampu mendorong terwujudnya kepentingan

domestik negara, khususnya dalam bidang ekonomi, seperti peningkatan kapasitas ekonomi, lapangan kerja, investasi, dan perdagangan, serta promosi pariwisata dan budaya Indonesia ke tingkat regional. Konsep saling ketergantungan yang memaparkan bahwa pada dasarnya setiap negara tidak bisa memenuhi kebutuhannya sendiri dan membutuhkan negara lain, karena itu terdapat saling ketergantungan antara negaranegara di dunia untuk memenuhi kebutuhannya, mendorong kerjasama yang saling menguntungkan antara negara-negara tersebut dalam hal ini Indonesia dengan negara-negara anggota APEC.